

Paris, le 25 avril 2025

Pacte contre les déserts médicaux : le SNAO salue la mobilisation mais alerte sur les angles morts du plan

Le SNAO, seul syndicat représentatif des orthoptistes, félicite le gouvernement pour la présentation d'un plan d'action ambitieux en faveur de l'accès aux soins. Ce pacte, présenté par le Premier ministre, envoie un signal fort de confiance dans l'avenir de notre système de santé.

Depuis 2017, les mesures engagées portent leurs fruits : la filière visuelle en est un exemple concret de réussite, mais on peut aller encore beaucoup plus loin.

Mieux former, mieux répartir : des ambitions que nous partageons

Le SNAO salue les efforts visant à diversifier l'origine géographique et sociale des étudiants en santé. Il est urgent de lever les freins logistiques, en particulier pour les candidats ultramarins pour qui un simple oral à Paris peut devenir un obstacle insurmontable.

Le syndicat accueille également positivement le soutien affiché à la simplification des **protocoles de coopération**, dont les orthoptistes sont historiquement les pionniers. Trop souvent freinés par des démarches lourdes et une faible rémunération, ces dispositifs doivent enfin trouver leur plein potentiel.

Le SNAO attend avec intérêt la publication du Protocole RNM Rénové, qui permettra d'élargir l'âge des patients pour accéder à la santé visuelle sur tout le territoire.

Une filière coordonnée pour les EHPAD : une vision à concrétiser

Le syndicat salue également la généralisation de l'expérimentation des opticiens en EHPAD, dans laquelle il voit l'opportunité de structurer une prise en charge visuelle complète, réunissant enfin les « 3 O ».

Ce modèle est prometteur pour améliorer la santé visuelle des personnes âgées et renforcer la coopération interprofessionnelle.

Une réponse nécessaire... mais encore trop centrée sur la seule démographie médicale

En s'appuyant principalement sur une augmentation du nombre de médecins et une nouvelle organisation de l'internat en médecine générale, le gouvernement néglige encore une fois le potentiel immédiat et structurant des professions paramédicales, pourtant essentielles à la fluidité des parcours de soins.

Professionnels de première ligne en santé visuelle, les orthoptistes sont déjà présents dans les territoires. Ils peuvent, dès maintenant, soulager les médecins, réduire les délais de rendez-vous, et améliorer l'accès aux soins dans les zones sous-dotées.

Mélanie ORDINES

Présidente contact 07 88 94 23 53

22 rue Richer 75009 PARIS | 01 40 22 03 04 | contact@orthoptiste.pro | www.orthoptiste.pro